
“一个闲不住的人。”
这是金山漕泾镇蒋庄人对
原村党总支书记金连章的
评价。金连章3年前被评为
全国劳动模范，如今退下
来之后仍然闲不住。记者
近日走访了金山漕泾的两
位退休老劳模，在他们身
上感受到的是对工作的热
爱与激情……
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! ! 本报讯 “为群众办好
事，就是要把事情办实在，
让群众得实惠。”市委书记
韩正昨天下午在上海市第
六人民医院东院、上海市质
子重离子医院调研时指出，
上海在城市发展的过程中，
要进一步把事关人民群众
健康的工作放在更重要位
置；要进一步促进城乡医疗
卫生事业均衡发展，充分发
挥郊区新建三甲医院的功
能，让人民群众切实获益。
下午，韩正和市领导徐

麟、尹弘、沈晓明来到地处
浦东新区南汇新城的市六
医院东院，先后察看了儿科
门急诊室、放射科和住院
部。市领导与病患交谈，关
切询问来这里看病方便不
方便。一位患儿家长告诉市
领导，这里的医疗水平、医
疗环境都好，虽然从老港到
这儿有些路程，但还是愿意
到这里就诊。得知医院自去
年 !"月底试运行以来，已
经服务患者近 !#万人次，
实行药品零加成后患者看
病支出减少，医院实行内
部绩效分配制度改革，鼓
励医务人员为病患提供优
质服务，市领导十分高兴。
听说医院的业务骨干大多
居住在南汇新城，只有休
息天才能回市区，韩正与
医务人员握手，感谢大家
的辛勤付出。
随后，市领导来到正在加紧进

行设备安装调试的市质子重离子
医院。该项目采用当今世界最先进

的肿瘤治疗方式，对于提高
恶性肿瘤治疗水平有重要意
义。韩正一行来到离子源室，
了解系统设备安装调试进展
情况，并在治疗室观摩了模
拟治疗过程。
在与大家座谈时，韩正

说，为促进城乡医疗卫生事
业均衡发展，本市依托市区
三甲医院在郊区建立新院，
从规划、建设到运行，已经迈
出了成功的第一步。这体现
了我们在发展理念上的变
化，就是建设郊区新城不只
是建好住房，而是首先建设
群众最需要的公共服务设
施。郊区新建三甲医院在运
行初期，可能碰到一些新情
况新问题，相关职能部门要
在坚持公立医院改革机制的
基础上给予支持，把这项实
事进一步办好。
韩正说，质子重离子医

院是造福群众的重大项目，
现在项目已经到了“临门一
脚”的关键阶段，要全力以赴
确保系统设备安装调试成
功，做好相关配套保障工作。
要以更加开放的视野，面向
全球、面向全国招聘优秀团
队、优秀人才，确保医院安
全、有效、高质量运行。
据悉，按照市委、市政府

关于进一步促进上海城乡医
疗卫生事业均衡发展的部
署，市六医院在浦东新区南
汇新城、仁济医院在闵行区

浦江镇、华山医院在宝山区顾村
镇、瑞金医院在嘉定区新城已新建
并投入运行 $家三甲医院。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员
丁绍学 金林峰）昨天，担负上海地
区警备纠察任务的上海警备司令
部纠察连，先后分三路在军车流量
较大的五角场、延安路隧道浦东
出口等路段设立军车检查站，查
纠过往军车。据了解，自驻沪部队
启用“%"!% 式”军车号牌后，上海

警备司令部连续 & 天在军车流量
较大的广中路水电路口、虹许路
延安路口、各高架和高速入口设
岗查纠过往军车，未发现一起违
规车辆。

上海警备司令部警备值班室
负责人告诉记者，自军车新号牌换
发以来，驻沪部队各单位均加大了

军车管理力度，上海路面军车流量
明显减少，到目前为止暂未发现违
纪违规现象。

据悉，这次警备区以更换军车
号牌为契机，协调驻沪陆海空和武
警部队以及上海市公安局等有关
职能部门联合执勤执法，并将通
过完善抄报抄告、假冒军车查处

等制度，建立起三军联合、军地协
作、军警联管的上海地区军车管
理长效机制，切实维护军车良好
形象。

军车查纠活动将贯穿全年，采
取明察暗访、军警联查、每日纠察
等方法，重点查纠豪华车辆悬挂军
车号牌、军车出入高消费餐饮娱乐
场所和违规安装使用警灯警报器
等问题。上海警备司令部警备值班
室建立 %$小时值班制度，举报电
话为：&%$'!!((、'!'"!!$'，接受广
大市民和部队官兵对违法违纪军
人军车举报。

! ! ! !本报讯 （记者
方毓强）本报 %月 %'

日刊登《纪念馆没开，
老 天 爷 不 会 叫 我
“走”》一文，报道上海
收藏家吕焕皋因忙于
筹建志愿军纪念馆而
突发脑溢血之事，很多
上海籍志愿军老战士
来电来信表示关心。目
前，吕焕皋已出院，一
边积极治疗，一边继续
筹建，纪念馆有望在 '

月 !日前开馆。
志愿军老战士获

悉吕焕皋脑溢血后都
十分焦急，王伯仁、周
培华等代表众多老战
士赶到医院探望。志愿
军老战士顾菊康、黄敬
璋及丈夫陆世种都是
退休医生，他们多次为
吕焕皋诊断，并提供长
期治疗的建议。

吕焕皋出院后，
仍继续为建馆而忙
碌。近日他会见了志
愿军探照灯团部分老
兵，帮助志愿军第六
后校 (" 多位老兵组
织了聚会。他在自己

建立的上海地质科普馆园区安放了
#辆坦克车和几门高射炮，并已整
理和展出部分志愿军文物。这里被
上海警备区批准为“上海市青少年
国防教育基地”。

! ! 本报讯 市卫生计生委昨天下
午通报，截至昨天 !)：""，本市昨
天没有新增人感染 *)+, 禽流感
病例，!名病人康复出院。

昨天康复出院的女性患者马

某，)&岁，上海人，$月 ,日，经检
测被确诊为人感染 *)+, 禽流感
确诊病例，当日转往上海市公共卫
生临床中心诊治。经过积极治疗，
昨天康复出院。

本市1名H7N9患者康复出院

上海军地协作查纠军车
24小时举报电话接受市民监督
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馆 金连章 协助新班子

每当“五一”国际劳动节到来
时，金山区漕泾镇蒋庄村的金连章
心情总是十分激动，#年前他被评
为全国劳动模范。今年的“五一”节
小长假，是金连章从村党总支书记
岗位上退下来后，第一次以一个普

通农民身份度过的。退岗不褪色，退
岗不退休，便是金连章的新追求，
也是村干部和村民对他的评价。

金连章 %$岁从部队退伍回乡
后，先后担任生产队队长、村五金厂
厂长、村党支部委员、村委会副主
任、主任，!,,#年当选为书记。去年
退居二线以后，按照镇里的要求，金
连章还是每天都到村里上班，协助
新班子开展工作。虽然已经不用“抛
头露面”了，但他还是很关心村里的
两件大事：“和谐”与“经济”。“一个
村若没了和谐，什么都弄不好。”而
在“经济”方面，他则考虑如何管理

好现有的标准厂房，实现租赁费的
应收尽收。他当时策划建造的标准
厂房如今都成“母鸡下蛋”了，每年
租赁费收入达到六七十万元。

蔡金龙 卖瓜“三字经”
同样对“五一”国际劳动节有

特别感觉的还有全国“五一”劳动
奖章获得者、上海市劳动模范蔡金
龙。去年五月，为科学种瓜辛劳了
二十多年的漕泾镇农科站农艺师
蔡金龙正式退休还乡。

种瓜人向老蔡请教如何破解
技术难题，老蔡总是百问不厌。如

今有不少吃瓜人也赶到老蔡瓜田
里，实地考察老蔡的品牌瓜是如何
种出来的。对此，老蔡同样十分热
情接待，如实回答他们提出的问
题。“种瓜人就是为了让吃瓜人满
意、吃得健康服务。他们来田头看
看，一来可以做免费广告，二来给
我们提供监督，是一举两得的好事
情”，蔡金龙坦然地说。蔡金龙公开
提出种瓜卖瓜诚守“三字经”：重安
全、强品质、守信用。这也是老蔡退
休后诚信种瓜卖瓜的新招式。

通 讯 员 汤妙兴

本报记者 朱全弟

退岗不褪色 退休仍发光
———记金山漕泾退休后的老劳模新风采

! ! ! !本报讯（首席记者 潘高峰）上
午 ,时 #$分，市民翁晓明开着科目
二考试车停在终点线上，从车上下
来的他兴奋地举着双手庆贺：“过
了！”翁先生告诉记者，虽然新增了
$个项目，但只要不紧张，难度并不
大。然而几分钟后，与翁先生一起来
参考的翁先生的妻子李女士却一脸
懊丧，新增项目中的“模拟紧急情况
处置”把她关在了及格线外。
今天是驾驶员科目二考试项目

!"小路考#）从 (项增加到 ,项后的
首个考试日，从今天起，全市 %)个
考点将陆续按照新的驾考规定开始
科目二考试。上午 !"时，记者在银
都驾校了解到，已经考试的 ("名学
员，通过率五成左右，与之前相比，

通过率下降了约一成。
市交警总队车管所二分所副所

长吴伟斌告诉记者，新增的 $个考
试项目分别为模拟紧急情况处置、
窄路掉头、模拟高速公路停车取卡
和模拟隧道。吴伟斌认为，这 $个新
增项目难度并不大，但实用性很强。
刚刚通过考试的翁晓明也有同

样感觉。“现在上海隧道、下立交、地
下车库也越来越多，小区停车资源
也越来越紧张，增加的停车取卡、过
隧道、窄路掉头，非常实用，比以前
单边桥、百米加减速实用多了。”翁
先生告诉记者，三四个星期前，他考
过一次没有通过，原以为这次增加
了项目会更难，没想到却顺利通过，
“关键是不要紧张，按照要领来。”

李女士对被“关掉”有些不理
解。“我看到牌子上写着紧急情况处
置，没想到停了一下就失败了。”吴
伟斌解释说，“紧急情况处置项目，
我们设置了 $个语音播报点，按照
规定，听到语音提示必须在 !秒钟
内刹车，开启双跳灯，但如果没有听
到提示就停车，也属于不合格。”
银都驾校负责人沈建平告诉记

者，从前 %个小时的考试情况来看，
通过率约为 ("-，比新规执行前下
降了约一成。“新增了项目，学员总
会有些紧张。”沈建平说，从扣分项
目情况来看，并没有集中在新增项
目上，此前媒体预测“窄路掉头难度
最大”，但从实际来看，反倒是侧方
停车等传统项目上扣分比较集中。

“小路考”5项变9项首个考试日，通
过率比新规执行前下降约一成———
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